

Ardennais,ardennaises,

Si l'on cherche un peu, les ardennes recèlent ici ou là quelques hommes illustres. Tout le monde connaît Rimbaud et Verlaine. Leur renommée a traversée les frontières de notre petit département. Mais connaissez vous ceux un peu moins illustre qui n'ont pas pour autant une importance majeure dans l'histoire de notre culture?

je vais vous raconter l'histoire d'un homme qui a vécu toute sa vie dans nos chères ardennes. Mon histoire se déroule à Etrépigny au début du 18ème siècle. Jean Meslier est prêtre dans cette commune. Il passera une vie sans histoire du moins à notre connaissance. Pourtant l'homme aura durant toute sa vie nourri une ambition qui fera de lui selon la légende un des premiers athées de l'histoire précurseur par sa révolte du socialisme voire du communisme.

Certes on peut dire que l'athéisme est vieux comme le monde mais l'histoire ne l'a vu se développer théoriquement que très tardivement. Nous n'avons eu connaissance de la pensée du curé Meslier qu'à sa mort par son testament. La vigueur avec laquelle il dénonce l'oppression et l'injustice de la société est sans nul doute le signe d'une incroyable lucidité couronnant seulement quelques rares hommes d'exception. Il fut l'un des premiers matérialistes faisant l'apologie d'une vie placée sous le signe de la raison à l'opposé de toutes les superstitions véhiculée par la religion. Les encyclopédistes lui rendront hommage par la suite...

Article de Nico à suivre...